

Bericht Schulsportbeauftragter 2025:

Im abgelaufenen Schuljahres 2024/2025 waren in Schwaben zwischen 28 Schulen und Vereinen Sportarbeitsgemeinschaften (SAG) abgeschlossen. An den beteiligten Schulen wird regelmäßig Radsport auf dem MTB als Wahlfach im Rahmen des Schulsport angeboten. Hinzu kommt, dass in den meisten Fällen auch interessierte Schüler/-innen daran freiwillig teilnehmen können. Die Zahl der teilnehmenden Schulen hat sich im Vergleich zum Vorjahr kaum verändert.

Diese SAG's wurden nicht nur mit radspottreibenden Vereinen, sondern auch mit dem Alpenverein oder Sportvereinen, die keinen Radsport betreiben, abgeschlossen. Von den 28 Schulen haben 12 Schulen eine besondere Auszeichnung als qualifizierte Schoolbikerschule.

Ziel solcher Kooperationen ist es, Jugendliche für den Radsport zu begeistern und zur weiteren Entwicklung in die Vereine zu bringen. Um die Motivation der Schüler zu erhöhen werden jedes Jahr Schulwettbewerbe auf dem MTB auf Bezirks-, Landes- und Bundesebene ausgetragen.

Beim diesjährigen Bezirksentscheid in Dinkelscherben nahmen 36 Mannschaften aus 18 verschiedenen Schulen teil. Leider sind es immer die gleichen Schulen, die sich an diesen Wettbewerben beteiligen. Insgesamt waren hier bei herrlichem Wetter 135 Schülerinnen und Schüler am Start, die sich für das Landesfinale qualifizieren wollten, das in Herrieden stattfand.

Auffallend beim diesjährigen Bezirksentscheid war, dass einerseits die Zahl der teilnehmenden Schulen zurückgegangen ist, aber andererseits das Niveau deutlich gestiegen ist. Waren in früheren Jahren oft Schüler/-innen dabei, die weit hinter den besten hinterherfuhrten, so waren dieses Jahr die Abstände nicht mehr so gravierend. Besonders erwähnenswert sind die sportlichen Erfolge der seit Jahren dominanten Schulen aus Lindenberg und dem Hildegardis-Gymnasium in Kempten. Diese Schulen waren auch bei den Bayerischen MTB-Schulmeisterschaften in Herrieden sehr erfolgreich, wobei zahlreiche erste Plätze errungen wurden.

Bei der Deutschen MTB-Schulmeisterschaft im September in Rochlingshausen, die zusammen mit dem German Cycling Verband veranstaltet wurde, war keine einzige schwäbische Schule vertreten, obwohl keine Qualifikation erforderlich gewesen wäre. Dies ist das erste Mal, seit es diese Meisterschaft gibt. Wahrscheinlich waren die Kosten das Hindernis.

Welche Resonanz diese Art von Schulsport mittlerweile gewonnen hat, spiegelt die Zahl vom ca. 2000 Schülerinnen und Schülern wider, die in ganz Bayern an diesen Wettbewerben teilgenommen haben

Für alle interessierten Vereine, die mit Schulen zusammenarbeiten wollen, sind folgende Termine interessant: Die Bezirksmeisterschaft mit Qualifikation für die bayerische Meisterschaft findet im Mai 2026 in Burgau statt und die deutsche Schulmeisterschaft, für die keine Qualifikation erforderlich ist, im September in Nürnberg.

Wer sich über den Schulsport MTB näher informieren möchte, dem sei die Webseite „Schoolbikers.de“ empfohlen. Diese Seite wurde vom Schulsportbeauftragten des BRV, Michael Kreil ins Leben gerufen. Hier gibt es hilfreiche Hinweise zu allem, was mit dem Schulsport zu tun hat, auch wie die Schulen zu dem Titel qualifizierte Schoolbikerschule kommen.

**gezeichnet: Gerhard Ertl
(Schulsportbeauftragter Bezirk Schwaben)**